

## Medienmitteilung

### Wasser, Sand und ein Pumptrack

---

**Die Universitätsklinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie und Psychotherapie (KJP) der UPD eröffnet an ihrem Standort Neuhaus in Ittigen ein neues Park- und Spielgelände für ihre Patientinnen und Patienten.**

Die KJP stellt für den Kanton Bern die ambulante, teilstationäre und stationäre psychiatrische Versorgung sowie den Notfall aller Kinder und Jugendlichen sicher und hat als Universitätsspital zudem einen erweiterten Auftrag in der spezialisierten Versorgung.

Nachdem das Spielgelände am Hauptstandort der KJP in Ittigen langsam in die Jahre gekommen war, wurde die Sanierung aller Spielgeräte notwendig. Diese Gelegenheit haben wir genutzt, gleichzeitig die bereits vorhandenen Themen Wasser und Sand sowie das Parkgelände stärker zu integrieren und die verschiedenen Spielmöglichkeiten untereinander zu verbinden.

Für die Verantwortlichen der KJP war es wichtig, dass die Kinder und Jugendlichen bei der Neugestaltung des Spielgeländes im Rahmen des schulischen Unterrichtes und in Projektwochen mitwirken konnten. Dafür brauchte es einen Partner, welcher über grosse Erfahrung mit dem Einsatz von Laien, Kindern und Jugendlichen verfügt. Dieser Partner wurde in der Berner Firma IGL Gartenbau AG gefunden.

Bei der Planung des Spielplatzes achtete das Planungsteam darauf, dass die Kinder mit dem Gelände und den bereits bestehenden Möglichkeiten in vielfältiger Weise spielen, entdecken und sich erfahren können. So wurde das bereits vorhandene «Bächliareal» saniert und mit mehr Spielmöglichkeiten versehen. Der vergrösserte Sandkasten kann nun bei Bedarf «geflutet» werden und es bieten sich vielfältige Staumöglichkeiten an, so dass der Wasserlauf verändert werden kann und schliesslich in einen Teich mündet. Auf dem Spielgelände kam die Rennbahn «Pumptrack» dazu, die mit BMX-Velos und ähnlichen Gefährten durchfahren werden kann. Als weitere Elemente gibt es neu eine Feuerstelle, Sitzgelegenheiten und eine durch die Stiftung Universitäre Psychiatrische Dienste Bern (UPD) finanzierte Nestschaukel. Insgesamt entstand in den letzten Wochen rund um die Klinik Neuhaus eine moderne und für die Bedürfnisse der Kinder und Jugendlichen ideal gestaltete Spiel- und Parklandschaft.

**Am Freitag, 26. Oktober 2018 von 10:45 – 12:00 Uhr bietet sich Medienschaffenden die Gelegenheit für eine Besichtigung des neuen Park- und Spielgeländes und für Gespräche mit den Verantwortlichen vor Ort.**

#### Kontakt:

UNIVERSITÄRE PSYCHIATRISCHE DIENSTE BERN (UPD)  
UNIVERSITÄTSKLINIK FÜR KINDER- UND JUGENDPSYCHIATRIE UND PSYCHOTHERAPIE  
Philipp Lehmann, Bereichsleiter Pflege und Pädagogik  
Klinik Neuhaus, Untere Zollgasse 99, 3063 Ittigen  
Tel. 031 930 98 38  
philipp.lehmann@upd.ch  
www.upd.ch